

令和2年度 第4回鳴門市スポーツ推進審議会 会議録

【日時】 令和3年2月3日(水) 16時00分～17時00分

【場所】 うずしお会館2階 第1会議室

【議題】 鳴門市スポーツ推進計画後期計画の策定について

【出席者】 ①委員12名

卯木委員／大岩委員／神田委員／田口委員／端村委員／藤村委員
堀江委員／松井委員／吉岡委員／矢野委員／山本委員／米田委員

②鳴門市(事務局)4名

廣瀬市民環境部長／藤瀬スポーツ課長／小野木スポーツ課主幹兼副課長
岡田スポーツ課係長

【傍聴者】 3名

【会議概要】 1. 議事第1号 鳴門市スポーツ推進計画後期計画(最終案)及びパブリック
コメントの実施結果について

後述のとおり

2. 議事第2号 鳴門市スポーツ推進計画後期計画の策定について(答申)(案)
について

後述のとおり

3. 鳴門市スポーツ推進計画後期計画の策定についての答申

後述のとおり

事務局：～議事第1号 鳴門市スポーツ推進計画後期計画(最終案)及びパブリックコメントの実施結果について説明～

松井会長：ありがとうございました。ただいまご説明いただいたこと以外は、前回第3回の審議会
で示された推進計画(素案)から変わってないという事ですね。それでは、ただいまの事務局から
の説明について何かご意見はありますでしょうか。今回これでご意見が出なければ最終的な決定
ということになるのですが、よろしいでしょうか。3回の審議を経て決めたことですので、これで
完全に十分かどうかは分かりませんが、皆様のご協力をいただいてかなり詰めた出来上がり
かと思います。ご意見がなければ、後期計画(案)として決定してよろしいでしょうか。

全委員：異議なし。

松井会長：ありがとうございます、異議なしのお声をいただきました。それでは、こちらを当審議
会における鳴門市スポーツ推進計画後期計画(案)として決定させていただきます。続きまして、
議事の第2号「鳴門市スポーツ推進計画後期計画の策定について(答申)(案)」につきまして、皆

さまにご確認いただきたいと思います。市長への答申書の案が皆さまのお手元にあると思います。こちらについて何かご意見はありますでしょうか。最後の一文には、この答申を踏まえ、着実にスポーツ推進施策に取り組みますようにと要望しております。よろしいですか。それでは、皆さまのご了承を得られたということで、事務局は（案）の表記を消して、答申書の作成をお願いいたします。計画案と答申書が固まりましたので、これで審議会の役目が終わったことになるのですが、この場には鳴門市のスポーツを市民レベルで支えて下さっている方々がお集まりです。この際何か鳴門市のスポーツ行政についてご意見があれば仰っていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。

B委員：お世話になります。鳴門市には2つの総合型クラブがあって皆さんの応援があって成り立っております。これからも応援のほどよろしくをお願いいたします。このコロナ禍において現場で感じていることを伝えさせていただきたいと思います。まず、KOBASトレなど市で開催している運動事業の開催現場で、私たち総合型地域スポーツクラブや他の運動事業者のPRなんかもさせていただきたいなと思っています。というのも、コロナ禍にあつてそれぞれのコミュニケーションが取りづらくなっています。SNSを見られない高齢者や小さいお子さんもいますので、こんな事業をするからPRしに来ませんかというご提案をスポーツ課さんなどからいただくと非常にありがたいです。次に、UZUHALLの使用に関してですが、まだ市民利用のルールが決まっていないと伺っています。私たちが運動の場を確保することが難しくなっているという実情もありますので、是非スポーツ課さんのほうからもボートレースに働きかけていただけたらと思います。それから、これは日々感じている事なんですけど、市の施設の入り口にサーモグラフィカメラなどを設置していただければと。鳴門ふれあい健康館などの出入口は高齢者もよく行き来します。NICEがやっている事業でも検温をしていますが、お店なんかによく置いてある体温を自動で測る機器を設置していただけたらと思っています。また、運動している高校生たちがマスクをしていないのをよく見かけます。運動しているときは仕方ないのかもしれないですけど、その後のミーティングなどの際には必ずマスクを着用するように注意していただけたら、スポーツの現場の管理をしている者としては非常に助かります。指導者の方々や施設の管理をされている方々の負担にはなるかとは思いますが、宜しくお願ひできればと。あと、これは前にもお願ひしたと思うんですけど、県のスポーツ協会やスポーツ振興財団さんもこういった審議会にご参加いただけるようお願いしてもらいたいと思います。それはなぜかという、アミノバリューホールとかポカリスエットスタジアムなど、鳴門市には県のスポーツ施設が多くあり、市民もよく活用しています。この審議会に参加していただいて、鳴門市のスポーツに携わっている人たちが考えていることを知ってもらうなど、情報を共有することが大切かなと思っています。最後に、できましたら施設などの予約をネットでできるようにしていただけたらありがたいなと思っています。市役所がお休みの土日には何も手続きができない状況になってしまうので、そういったシステムの導入もご検討いただけたらと思います。以上です、ありがとうございました。

松井会長：ありがとうございました。この場での発言は議事録にも残りますので、今後活かされていくのではと思います。その他にありませんか。

F委員：スポーツ少年団といたしましては、財政の問題もあろうかとは思いますが、市民会館が無くなった今、後期計画期間の令和6年度までに新しい施設整備の方針をはっきり示してほしいと思います。市民会館は減免の申請をすれば無料で使用できましたが、他の施設では全て使用料が必要です。何千円、何万円と負担しないとイケない。スポーツ少年団は、団員数が10人以下のところもたくさんあり、財政もかなり厳しい状況となっています。できましたら、新しいスポーツ施設の整備を推進し、はっきりとした成果を出してほしいと思います。

松井会長：ありがとうございます。計画がちゃんと実行されているかっていうのは、前期計画の際にも途中で評価しましたよね。そのときに私も発言したと思いますけど、具体的な項目ごとに何パーセントそれが達成できているのか、あるいは不十分だろうかというような段階的な評価を行うなど、より丁寧な途中評価を行っていけば計画の実効性も高まるかなと思いますのでよろしくお願ひします。他にありませんか。以上で、本審議会に諮問されました「鳴門市スポーツ推進計画後期計画の策定について」の審議は全て終了いたしました。委員の皆さまには熱心な議論をいただいたこと、また審議会の円滑な運営にご協力をいただいたことを改めてお礼申し上げます、ありがとうございます。それでは、進行を事務局に戻します。

事務局：会長をはじめ委員の皆さまには、長期間にわたり当審議会にご尽力賜り誠にありがとうございました。最後にB委員やF委員、また松井会長からご意見をいただきましたが、令和6年度までの計画期間の中で、どのように進捗を管理し評価していくのかということについては非常に大事なところだと思っております。皆さんに適宜報告させていただきながら計画を推進して参りたいと考えておりますので引き続きよろしくお願ひいたします。続いて、当審議会から市長への答申を行います。準備をさせていただきますので、委員の皆さまにおかれましてはこのまま今しばらくお待ちください。

～松井会長から泉市長へ鳴門市スポーツ推進計画後期計画（案）の答申～

事務局：先ほど会長から市長に答申いたしました後期計画（案）につきましては、3月頃に市の計画として正式に決定し、委員の皆さまをはじめ関係先に配布させていただくとともに、本市の公式ウェブサイトにて公表する予定としております。また、この第4回審議会の議事録につきましては、これまでと同様にご郵送させていただきますのでご確認のほど宜しくお願ひいたします。皆さま方におかれましては、今後とも本市のスポーツ行政にご協力を賜りますよう宜しくお願ひ申し上げます。以上をもちまして第4回鳴門市スポーツ推進審議会を終了いたします。本日はありがとうございました。